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教育委員会１２月定例会会議録（要旨） 

招 集 月 日 令和６年１２月１９日（木） 

招 集 場 所 瀬戸市役所 大会議室 

教 育 長  加藤 正彦 

出 席 委 員 委 員  加藤 千春     委 員  稲垣 遼 

委 員  安井 友香     委 員  大脇 忠 

委 員  加藤 千惠  

議 案 説 明 の た め 

に 出 席 し た 職 員 

教 育 部 長  駒田 一幸   教 育 政 策 課 長  谷口 塁 

学 校 教 育 課 長  杉江 圭司   学校教育課主幹  加藤 淳 

学校教育課主幹  加藤 都志雄  図 書 館 長  吉村 きみ 

まちづくり協働課長  井上 紀和   参事兼スポーツ課長  田口 浩一 

文 化 課 長  川原 知佐栄   

書 記 教育政策課企画補佐兼課長補佐 松見 健一 

教育政策課専門員兼企画係長 松浦 慎造 

教育政策課企画係主事 梶原 史帆 

傍 聴 人 数 ０名 

開 会 時 刻 午後２時００分 

閉 会 時 刻 午後３時００分 

 

＜前回会議録の確認＞ 

 11月定例会会議録について、事務局から報告があり、承認された。 

 

＜議事内容＞ 

１ 報  告 

 

⑴ 催物の後援・推薦に係る審査結果報告について 

・後援については、9 件の申請があり、いずれも基準に適合しており、後援を許可したことの報告

があった。（教育政策課長 資料 P1～2） 

 

⑵ 催物の後援・推薦に係る実績報告について 

・許可済みの後援について、17件の実績報告があったことの報告があった。 

（教育政策課長 資料 P3～6） 

 

⑶ 令和 6年 10月情報公開請求について 

・令和 6年 6月情報公開請求について 1件の公文書開示請求があったことの報告があった。 

（学校教育課長 資料 P7） 

 

加藤委員 部活動の地域移行に関する検討状況について、近隣の市町では比較的早い段階から 

会議録をホームページで公表しています。どのような方向へ進めるにせよ様々な意見
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があると思われるので、今年度末に今後の方向性を示す前にこれまでの検討の経過を

公表すべきと思いますが、市の認識を伺います。 

学校教育課

長 

部活動のあり方に関しましては、本年度末を目途に今後の進め方や方向性について取

りまとめを予定しております。方向性、概略スケジュール等を公表してまいりたいと

考えております。 

 

⑷ 第18回愛知県教育委員会教職員表彰について 

・瀬戸市教育委員会の教職員1名が表彰を受けたことについて報告があった。 

（学校教育課主幹 資料P8） 

 

⑸ 令和 7年二十歳を祝う会について 

  ・令和 7年 1月 12日(日)に開催される二十歳を祝う会について報告があった。 

（まちづくり協働課著長 P9） 

 

加藤委員 昨年 12 月の定例会において令和 6 年 1 月に行われる二十歳を祝う会の資料が提出さ

れ、11 月 1 日現在の対象者数が 1219 人であったかと思います。今回の資料では昨年

の最終対象者数は 1263人と変動しておりますが、この人数はどの時点の人数ですか。 

まちづくり

協働課長 

令和 6年 1月 7日式当日の該当者数です。 

加藤委員 出席者数ではなく該当者数とのことですが、当初の 1219人と異なるのは、住民票を市

外に移した方で、成人式は瀬戸市で出席するという方の数が昨年の場合だと 50人程度

おり、1219人から 1263人に増えたという理解でよろしいですか。 

まちづくり

協働課長 

お見込みの通りでございます。 

加藤委員 委託料はこの全体 1263人に基づき各公民館の人数でまず概算払いをするようですが、

それはいつ時点で行うのですか。 

まちづくり

協働課長 

12月の中旬頃に行っております。 

加藤委員 12月中旬頃に概算払いをし、最終の該当者数が定まった後に差額は追加で支払いや返

納が行われるということですか。 

まちづくり

協働課長 

最終的な人数で精算を行っております。 

加藤委員 深川公民館では令和 5 年 1 月の二十歳を祝う会は出席者がおらず、開催されなかった

ようですが、記録を見ると委託料は払われており、概算払いされたままで返納や追加

の支払もないようです。行事が開催されないと判明したのはいつ頃だったのですか。 

まちづくり

協働課長 

二十歳を祝う会の精算について、当日の該当者数の通り委託料を支払うということに

なっておりますので、当日の参加者数とは必ずしも同数ではございません。委託料の

内訳としては郵送代等が含まれております。 

加藤委員 今の回答だと当日の出席者数ではなく、12月中旬で委託料上の積算人数は固めてしま

うということですよね。既に執行されている委託料には郵送料や記念品の準備等も含
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まれるとのことですが、開催されないことが例えば 12月中旬頃に決まっているのであ

れば、残額があるのではないかと思います。通常委託事業というのは中止されたとき

には、残っている範囲で返納されるものではないかと思うのですが、支払われたまま

になっているということは、12月中旬の段階で、会の経費を全て使用していたという

ことですか。 

まちづくり

協働課長 

事前の連絡で郵送料等がかかっておりますので、執行されております。 

加藤委員 対象者が少ないので郵送費は数百円程度かと思うのですが、当時 1人当たり 2,800円、

全体で 14,000円の委託料が概算払いされていたのであれば、郵送費のみの使用だと相

当残額があるように思います。使用した分の返納は必要ないですが、使用していない

分があるのであれば、通常市の委託事業だと返納されるのではないですか。 

まちづくり

協働課長 

通信費、事務関係や記念品の準備等に使用し、記念品に関しては欠席者にお渡しをし

ております。 

加藤委員 式を欠席した場合には後日届けてこの対象者 1,263 人全員に記念品が行き渡っている

ということですか。 

まちづくり

協働課長 

お届けあるいは一定期間日にちを設けて取りに来ていただく方法をとっています。 

加藤委員 会が開催されない場合でも記念品は後日お渡しし、その他様々な準備のために経費を

執行するため、深川公民館の二十歳を祝う会に係る経費として支出されたという理解

でよろしいですか。 

まちづくり

協働課長 

お見込みの通りでございます。 

 

⑹ 第 17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会の結果について 

・令和 6年 12月 7日(日)に開催された第 17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会の結果について 

報告があった。（参事兼スポーツ課長 別添資料） 

 

加藤委員 瀬戸市は小中学校のレベルが高いとのことですが、瀬戸市の中学校は南山にしか陸上

部がないと思います。陸上クラブでトレーニングを積んでいる方なのでしょうか。 

参事兼スポ

ーツ課長 

お見込みの通りでございます。教員 OBの方や現職の高校教員の方が中心となって作っ

た陸上クラブが活動をしており、その成果が 5年かけて出てきたと考えられます。 

 

 

２ 議  案 

 

第４１号議案 令和7年度瀬戸市教職員人事異動方針について 

・令和 7年度瀬戸市教職員人事異動方針について説明があった。（学校教育課主幹 資料 P10～12） 

 

・議決結果：採択（賛成５、反対０） 
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第４２号議案 学齢児童生徒の教育事務の委託について 

・学齢児童生徒の教育事務の委託について説明があった。（学校教育課長 資料 P13～14） 

 

・議決結果：採択（賛成５、反対０） 

 

第４３号議案 代決処分の承認を求める件(令和6年度瀬戸市教育委員会12月補正予算(案)) 

について 

・令和 6 年度瀬戸市教育委員会 12 月補正予算(案)について代決処分を行ったことについて説明が

あった。（教育政策課長・学校教育課長・学校教育課主幹・参事兼スポーツ課長 資料 P15～18） 

 

・議決結果：採択（賛成５、反対０） 

 

 

３ そ の 他 

 (1) 日程について（資料 P19） 

・令和 7年 1月定例教育委員会は 1月 23日（木）13:45から瀬戸市学校給食センターで開催するこ

との報告があった。 

・令和 7年 2月定例教育委員会は 2月 13日（木）14:00から瀬戸市役所 庁議室で開催することの

報告があった。 

 

(2) タブレット端末の更新について  

（質疑応答） 

加藤委員 現在市内小中学校の生徒や教員に貸与しているタブレット端末約 10,500台は、令和 7

年度末にリース契約が終了し更新する予定との認識でよろしいですか。 

教育政策課

長 

おっしゃる通りです。 

加藤委員 現在貸与している端末は市町村によって 3種類程度あると聞いておりますが、瀬戸市

では何を貸与していますか。 

教育政策課

長 

文科省から標準仕様として Windows PC、Chromebook、iPad の 3 種類が推奨されてお

り、瀬戸市では現在 Apple社の iPad第 7世代を使用しております。 

加藤委員 次回 7 年度末の更新では県内の市町村が端末の仕様を統一する予定と聞いておりま

す。iPad は比較的シェアが低く、Chromebook が一番多かったと思うのですが、既に

県内市町村の調整の中で端末のメーカーは決まっているのでしょうか。 

教育政策課

長 

県内市町村の端末の仕様が全て同じということではなく、瀬戸市は令和 7年度末の機

器更新ではメーカー変更せず、同社の現行機種である iPad第 10世代を調達予定とし

ております。 
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加藤委員 iPadで慣れている児童生徒が多いと思いますので、同じメーカーの調達が望ましいと

思います。端末の更新費用については、国の補助の下で各都道府県に設置された基金

から 1 台当たり 55,000 円の補助が出ると聞きました。10,500 台を更新する場合、市

の負担額は概ねどのぐらいの金額になる見込みですか。 

教育政策課

長 

今回の更新は端末のみの更新ではなく、学習用ソフト、有害サイト、フィルタリング

ソフト、大型提示装置、指導者用の GIGA端末等を一体的に整備する必要があります。

市の負担額は約 7億 5000万円程度と見込んでおり、うち補助額は 5億 5000万円程度

を想定しています。 

加藤委員 補助を除く約 2億円程度についても国の支援制度等を活用して市の実負担を減らして

いく考えでしょうか。 

教育部長 補助対象経費の 3 分の 2、1 台当たり補助上限が 5 万 5000 円ということで、残りの 3

分の 1については、地方財政措置されるものとなっており、交付税等で措置されるこ

ととなると考えております。 

 

(3) 公民館の指定管理の状況について 

 

加藤委員 先月の時点で市は指定管理者との間で減免の基準について調整中とのことでしたが、

調整が整い、減免基準が作成されたかどうか伺います。 

まちづくり

協働課長 

減免基準につきましては、これまで検討を進めてきた公民館協議会役員会において最

終確認をし、来月開催予定としている臨時の公民館館長および運営委員会議におい

て、合意を得る予定です。 

加藤委員 来月に予定されている会議で最終合意をし、基準が完全に定まるものと受け止めます

が、減免自体は明確な基準なく従来通りの形で、今も行われているということですか。 

まちづくり

協働課長 

お見込みの通りでございます。昨年度から、指定管理を開始するにあたっては現状と

違わず進めること想定をしておりましたので、現在も同様の運用がされています。 

加藤委員 従来と同様とのことですが、昨年度までは無料の施設で協力金をいただいていたもの

を、令和 6年度からは指定管理制度になり有料化し原則利用料はいただくということ

なので、以前と変わらない運用は不可能かと思います。 

まちづくり

協働課長 

各公民館で前年度いただいた寄付額を目安に利用料金をいただいており、その際減免

の額を定めたというのが現状です。これにつきましては改めまして、指定管理になっ

たということで基準を設け、運用開始を急ぎたいと考えております。 

加藤委員 新しい条例を制定し有料化を決めたのは令和 5年 7月であり、条例で定めた使用料を

5 割以上割引いた実際の料金は令和 5 年中には決まっていましたので、十分地元に対

して説明をする時間があったと思います。また、地域の実情等に配慮して条例よりも

低い額を設定したわけですので、それ以上に減免するということはよほど特別な事情

のある場合に限ると思います。今現在、どのような方がどのような利用目的で使う場

合にその利用料金以上に減免をしているのかを教えてください。 

まちづくり

協働課長 

例えば公民館の運営委員になっていただいている方を含むサークルに関しましては、

一部の地域では減免対象にする等の形態があると聞いております。 

加藤委員 運営委員をやっている人が使うと減免されるということですか。 




